

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero.—El CORREO sale todos los días excepto los domingos.

<p>PUNTOS DE SUSCRICION. Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquín y Barcelonés.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.</p>	<p>Sale el sol á las 5 horas y 42 minutos. Pónese á las 6 horas y 6 minutos.</p> <hr/> <p>Sale la luna á las 8 h. y m. de la noche. Pónese á las 10 h. 36 m. de la mañana,</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA. Un mes: { con El Telégrafo, 7 r. { sin El Telégrafo 3 » Un número suelto 3 cuartos. Anuncios cada línea 3 cuartos.</p>
---	--	--

PALMA.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 13 de setiembre.—Por fin la Gaceta se ha encargado de imponer silencio á los periódicos que se disputaban la habilidad de adivinar el día de la apertura de las cortes: un real decreto de 7 del actual manda que se reunan el día 1.º del próximo octubre.

La cuestion de Marruecos sigue llamando la atención del gobierno, de la prensa y del público todo: muerto el emperador, cuatro de sus diez hijos se disputan el trono. Con este motivo han ocurrido desórdenes y reina la mayor anarquía en aquellos países, de tal manera que, segun aseguran algunas cartas de Tánger, los cónsules de todas las naciones han corrido algun peligro, y tal vez hubieran sucumbido si no se hubiesen provisto de una guardia de moros de rey: el cónsul inglés es el único que ejerce alguna influencia sobre los insurrectos.

El movimiento de nuestras tropas continúa: un despacho telegráfico de Valencia dá parte de haberse embarcado en la mañana de ayer en el vapor Isabel II el general Echagüe, jefe del primer cuerpo expedicionario que se está reuniendo en Algeciras. También se embarcó en dicho vapor el regimiento de Granada.

Nuestras tropas han tenido ya algun encuentro con los rifeños pues el 9 se presentaron estos frente á la plaza rompiendo el fuego, y fueron arrojados hasta el Serrallo á la bayoneta por dos compañías de cazadores de Madrid y una de Barbastro, que les causaron la pérdida de 5 muertos y bastantes heridos sin sufrir ellos el mas leve contratiempo.

En uno de los periódicos mas aproximados

al ministerio se lee el siguiente párrafo:

«La presencia de buques franceses é ingleses en las aguas de Tánger, hace temer que algunas de las operaciones de nuestro gobierno en Africa, sufran dilacion ó entorpecimiento. El gobierno de S. M. obrará con arreglo á su derecho, y dentro de éste defenderá los intereses y la honra nacional, sin temor de que otras naciones que saben apreciar perfectamente estos sentimientos, se opongan á que obtenga con sus reclamaciones ó con sus actos, reparacion y justicia.»

Esto no obstante algunos otros periódicos hablan de una nota inglesa con referencia á cuyo contenido dicen que el gobierno inglés no se opone á que obtengamos del imperio marroquí la satisfaccion *equivalente* al agravio que se ha inferido á nuestro pabellon.

En otro diario ministerial veo al mismo tiempo los siguientes párrafos.

«Ya está dispuesto todo el personal facultativo y auxiliar, igualmente que el material sanitario, para el cuerpo de observacion que se destina á operar en Africa. Sabemos que ademas se han pedido los presupuestos para la sanidad correspondiente á un ejército de 45,000 hombres.

Apenas se tuvo ayer noticia por el telégrafo en San Ildefonso, de la muerte del emperador de Marruecos, y de que el estado del imperio aleja el día de la satisfaccion que los marroquíes se hallaban dispuestos á darnos, se reunió el consejo de ministros, se adoptaron varias disposiciones importantes, y se comunicaron órdenes á los jefes del cuerpo de ejército destinado á Africa.

Concluyo mis noticias sobre la cuestion de Africa, noticias que Vds. comentarán y com-

binarán como gusten, con la siguiente nota de la población del imperio marroquí, formada en vista de datos tan recientes como seguros:	
Bereberes, amarcigas ó tunecinos.	2.300,000
Amarciegas, xiloes y susies.	1.440,000
Arabes puros, beduinos é israelitas.	740,000
Arabes meztizos ó moros ludajas.	3.550,000
Hebreos, rabinos y caraitas.	339,000
Negros de Sudan, mandignos y felanos.	120,000
Europeos cristianos.	300
Renegados.	200
<hr/>	
Total.	8,500,000

La Gaceta ha publicado un Real decreto mandando que las operaciones relativas al padron, alistamiento y sorteo para el reemplazo del ejército en 1860 se verifiquen empezando en el próximo octubre. En su consecuencia, y en virtud de una circular expedida por el ministerio de la Gobernacion, la formacion del padron se hará en los quince primeros dias de octubre del año actual. En los dias del 16 al 27 del mismo mes de octubre se formará el alistamiento, y en el serán comprendidos, al tenor del artículo 13 de la ley, primero: los mozos que tengan 20 años, y no deban tener cumplidos 24 el dia 30 inclusive de abril de 1860, y segundo, los mozos que teniendo 24 años y sin que puedan haber cumplido 25 el mismo dia 30 de abril, no fueron comprendidos por cualquier motivo en ningun sorteo de los años anteriores para el reemplazo del ejército. El alistamiento se publicará el dia 28 de octubre y permanecerá espuesto hasta el 6 de noviembre. El 8 empezará la rectificacion del alistamiento, y continuará en los dias festivos y en los no festivos inmediatos del mismo mes en que hubiere sesion, anunciandose al fin de cada una, el dia en que se ha de celebrar la siguiente. El sorteo general para la quinta de 1860 se practicará en todo el reino el domingo 4 de diciembre próximo venidero, bajo la responsabilidad de los ayuntamientos, y con estricta sujecion á las disposiciones del capítulo VIII de la ley de reemplazos vigente, hasta el artículo 70 inclusive.

Se ha creado un Gobierno civil en Manila: el gobernador, que gozará el sueldo de 4000 pesos con mil mas por gastos de representacion abonables por el presupuesto municipal, será tambien corregidor, y como tal vice-presidente del Ayuntamiento presidiéndolo cuando no lo haga el capitán general que es su natural presidente.

Tambien se crea en Manila una administracion de hacienda pública y una comisaria de policia.

Las noticias sobre el cólera siguen siendo satisfactorias: Cartagena es ya el único punto en donde continúa el cólera haciendo algunos estragos, pero se ha observado y sigue observándose un descenso muy notable en la enfermedad.

Han llegado á Madrid los duques de Malakoff. Tengo que cerrar esta carta y no he hablado á Vds. aun de cuestiones extrangeras: perdonenlo por esta vez y en cambio abí tienen Vds. los adjuntos telegramas.

Lóndres 11.—«El Times» dice, que la comision de defensa nacional proseguirá sus tareas, y que el puerto y la isla de Portland se fortificarán tanto como lo están Gibraltar y Malta.

Berna 12.—Ha habido otra conferencia entre los plenipotenciarios de Austria y Francia.

Ha llegado un correo extraordinario frances y ha marchado otro.

Munich 11.—Ha sido llamado por el telégrafo el Nuncio de S. S. desde Roma, para que tome parte en las deliberaciones que tienen por objeto las reformas administrativas en los Estados pontificios.

Parece que ha vuelto al favor de S. S. el cardenal Antonelli.

París 12.—Los últimos despachos de Alejandria, dicen que los chinos han hecho fuego contra los buques que conducian á Pekin á los embajadores franceses é ingleses, causando bastante daño á las embarcaciones. Este in calificable atentado ha causado algunos muertos y bastantes heridos.

Se cree que á consecuencia de la agresion injustificada de los chinos, volverá á empezar la guerra.

Parma 12.—La Asamblea ha votado por unanimidad el destronamiento de la casa de Borbon en aquel ducado.

Bruselas 12.—«El Nord» dice, que en Bergamo ha habido desórdenes porque el obispo interdió una iglesia en que se habian celebrado honras por las victimas francesas en la última campaña. En cambio en Cremona, segun dicho periódico, los ha habido tambien por haber mandado el obispo celebrar honras por los austriacos muertos.

París 13.—La caballería del ejército de Marruecos ha atacado dos puestos franceses en la frontera de la Argelia; pero fué rechazado victoriosamente por las tropas francesas que les causó algunas pérdidas.

Ha llegado aquí el diplomático Reisset procedente de Bolonia.

El rey de Bélgica llegará á Biarritz mañana.

Bayona 13.—Al anochecer de ayer llegaron á Biarritz los emperadores franceses.

SECCION OFICIAL.

Administracion general de loterias
de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital del sorteo que se ha celebrado en Madrid el día 10 del actual.

Números.	Pesos
4269.	400.
8829.	400.
9973.	400.
43943.	100.
49234.	400.
49287.	4000.
20385.	400.

Se espenden billetes á 20 rs. vn. el entero y divididos en decimos á 12 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el día 24 del corriente. Palma 15 de setiembre de 1859.—El Administrador—Eleuterio Quijada.

SECCION COMERCIAL.*Buques llegados.*

Día 15.—De Vigo en 18 dias bergantin Mallorquin, de 116 ton., cap. D. Salvador Sanchez, con 40 mar., 3 pas. y lastre.

De Villanueva en 2 dias laud S. Ramon, de 60 ton., pat. José Palmer, con 6 mar. y vino.

De Barcelona en 2 dias polacra goleta San Cristobal, de 97 ton., pat. Salvador Coll, con 6 mar., 4 pas. y varios géneros.

De Valencia é Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 1.º de 278 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 49 mar., 54 pas. y balija.

Buques despachados.

Día 14.—Para Sta. Cruz de Tenerife tartana Concepcion, de 77 ton., pat. Nicolas Compañy, con 6 mar. y maiz.

Para Sthora laud Fortuna, de 43 ton., patron Sebastian Llull, con 7 mar. y lastre,

Para Valencia laud Maria, de 50 ton., patron Cristobal Alzamora, con 5 mar. y azúcar.

Día 15.—Para Sevilla laud Cármen, de 53 ton., pat. Cosmé Bauzá, con 8 mar., zuela y efectos.

Para Altea laud S. Antonio, de 43 ton., patron Antonio Selles, con 4 mar. y leña.

Para Argel laud 1er. Ampurdanes, de 33 toneladas pat. Pedro José Ballester, con 6 marineros y vino.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

La Impresion de las llagas de San Francisco de Asis.

Dos años antes de su glorioso tránsito el santo patriarca Francisco de Asis se fuè como solia al monte Alverna á celebrar la cuaresma de la Ascension de Ntra. Sra. Y como allí gozase en altisimas contemplaciones de los misterios de Jesucristo, una mañana vió bajar del cielo una semejanza de Serafin que tenia seis alas como el que vió Isaias, que hechaba de si centellas de gran resplandor, entre las cuales apareció la figura de un hombre crucificado que tenia las manos y pies estendidos en cruz, clavados con clavos y el pecho alanceado. Estólleno de maravillas al Sto.; de compasion por los dolores de Cristo, y de gozo porque entendió que era voluntad de Dios transformarle en una imágen viva de Jesucristo crucificado. Desapareció la vision dejando abrasada su alma en amor muy encendido y vehementemente, y luego se vieron en sus manos y piés las señales de los clavos conforme los habia visto en aquella figura y de la llaga del costado, que siempre tenia abierta, con mucha frecuencia le corria sangre. Por mandato de Sixto V. se puso este milagro en el martirilogio romano, y despues se mandó se celebrase fiesta de él en toda la iglesia.

Cultos.—Para mañana sábado.—En San Francisco de Asis continuan las cuarenta horas, siendo la exposicion á las seis y media de la mañana; acto contiuno se harán las adoraciones al Smo., á las diez se cantará nona y luego la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Meliá Pro. y á las siete de la tarde se rezará la Corona, habrá, un poco de meditacion, la estacion y la reserva.

En S. Jaime al anocheecer tendrá lugar la devocion que todos los sabados se practica en memoria de la Inmaculada Concepcion de nuestra purisima madre Maria.

En Sta. Clara al anocheecer se dará fin al triduo que se dedica á la Sta. Faz de nuestro amable Redentor.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 19 del corriente á las ocho de la mañana.

Mr. Rodolfo Send

de Colonia sobre el Rhin profesor de francés, de alemán y de contabilidad ex-intérprete jurado del tribunal del Sena (Paris) y durante tres años (hasta 15 de julio 1859) profesor del colegio de *D. H. Coll de Valldemia de Mataró*, tiene el honor de ofrecer sus servicios á este respetable público y de anunciar su habitación frente del huerto del Rey número 55, piso 1.º.

Las distinciones obtenidas por los numerosos discípulos de dicho profesor en los últimos exámenes de la universidad de Barcelona, son un testimonio que justifica la superioridad de sus métodos.

PRECIOS MÓDICOS.

Abertura de tres cursos distintos, de: francés, alemán y teneduría de libros, por partida simple y doble.

Mr. Send, ofrece dar igualmente lecciones á domicilio y se encarga de arreglar cualquiera contabilidad mercantil, adoptando el sistema mas adecuado á las operaciones de las casas de comercio ó sociedades.

Recibe todos los dias, con escepcion de los domingos y dias festivos.

Enagenacion.

Se desea enagenar una casa zaguan con dos pisos y botiga al lado de la misma, pertenencia, situada en un buen parage de esta ciudad, con agua de pozo y toda clase de comodidades; se dará razon en el escritorio público pisos bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, esquina al Borne.

Aviso.

Se hace saber al público que el depósito de escalones de Manacor se ha trasladado en la calle del Correo ó frente las monjas de la Misericordia, como igualmente una variedad de dicho género de buen gusto y economía.

Otro.

Se necesita un joven oficial barbero que sepa bien su obligacion. En el salon de peluqueria de la calle de S. Nicolas darán razon.

À las ninfas palmesanas,

Calle de Bastaixos, núm. 52 tienda contigua al Horno d'en Frau.

Abanicos de pluma imitados en color y forma al mas perfecto ramo de flores.

Estereóscopos y vistas de las principales ciudades, campiñas y edificios de Suiza, Tierra Santa, Italia, Francia, España y de las mismas Islas Baleares ya de grupos, ya de transparentes iluminadas y de cristal.

Toda clase de objetos para el servicio de mesa del nuevo metal *Alpaca*;

Y ademas en fin, cuanto concierne al mundo elegante, tanto para señoras como para caballeros, acaba de llegar directamente de *Paris* en dicho establecimiento.

Las personas que necesiten de los espresados objetos, quedarán altamente satisfechas de la buena calidad y baratura de los mismos.

Igualmente se hallará un gran depósito de *naipes*, que se espenderan tanto al por mayor como al por menor á los mismos precios de fabrica.

Gran descubrimiento.

Mechas purificadoras, para purificar las cubas de todo mal gusto sin necesidad de otros efectos, indispensables para los cosecheros, comerciantes y espendedores de vinos y licores.

Estas mechas son de suma utilidad para preparar las cubas y purificarlas de todo mal sabor y olor. Se espenden, por mayor y menor en la manzana 125, calle detras de las Monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1.º al ínfimo precio de 6 cuartos una.

À cada comprador se le entregará un prospecto con la esplicacion del modo de usarlas.

Venta.

En la calle *d'es Pi* núm. 22 hay varios muebles para vender.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. O. de C.
Juan Villalonga